






SYLVIA CABRERA 

Psychanalyste  

24 Boulevard Arago 

75013 Paris 

 

Paris, le 11 avril 2019 

 

 

Chers Collègues, 

 

 

 Membre titulaire de la SPP, habilité à la fonction de formateur depuis janvier 2018, je 

vous  présente ma candidature à une réélection au Conseil d’Administration. Mon expérience 

dans la mandature qui se termine m’a donné l’envie de continuer ce mode d’investissement 

dans la vie institutionnelle.  

 Il me semble intéressant, aussi, de maintenir une certaine continuité, une forme de 

tuilage, dans ce moment de changement de mandature. 

 Je suis animée par le souhait de défendre la psychanalyse, et notre façon de la 

pratiquer, dans un contexte socio culturel de plus en plus défavorable à notre pratique.  

 Œuvrer à l’intégration active des membres à la vie de la société est au cœur de mon 

engagement institutionnel, au travers, entre autres, d’un séminaire en direction des nouveaux 

adhérents sur l’écriture de la clinique que j’anime depuis deux ans. 

 Je vous adresse, chers collègues, mes sentiments cordiaux. 

 

 

Sylvia Cabrera 

 



Paris le 2 Avril 2019 

 

 

Cher(e)s collègues, 

 

J’ai l’ho eu  de p ése te  à ouveau a ca didatu e au Co seil d’Ad i ist atio  de la SPP 
da s le souci d’u e co ti uité avec es fo ctio s p écéde tes, et de pa ticipatio  à la vie 
associative. Je souhaite continuer à défendre les projets scientifiques, de développement et 

d’ouve tu e de la psycha alyse ue ot e Société défe d.  
 

Evelyne Chauvet 

 

 

 

 



 



DocrsuR PAUL Deruls
ANCIEN INTERNE DES HOPITAUX DE PARIS

MEMBRE TITULAIRE DE LA SOCIETE
PsYcHAN,ALYTteuE DE PARIs

I99 BD SAINT GERMAIN
75Oo7 PARIg

Téléphone:.06828497 tl
Courriel : paul.denis54@orange.fr

Paris le 15 avril 20!9.

Chers Collègues,

Ancien secrétaire général de la SPP, ancien vice président, ayant dirigé la

RFP pendant huit années, je présente ma candidature au Conseil

d'Administration, avec l'idée de favoriser le fonctionnement de la Société et son

évolution. Mon expérience de l'institution devrait m'y aider.

Avec mes meilleurs sentiments



Claire-Marine François-Poncet 

9 rue Rober Le Coin 

Paris 75016 

 

 

CANDIDATURE AU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE LA SPP 

 

 

Chers collègues, 

Après deux années comme trésorière dans le bureau de Denys Ribas, je souhaiterais 

e ouvele  a a didatu e au Co seil d’Ad i ist atio  de la SPP afi  de pou suiv e la 
politi ue d’ouve tu e et de e ouvelle e t de ot e so iété i spi ée pa  e u eau.  

La SPP est maintenant bien installée dans ses nouveaux locaux, et doit o ti ue  d’i vesti  
dans la modernisation de ses outils de gestion et de ses relations de travail. Et cela au service 

d’u e vie s ie tifi ue att a tive, épo da t aux uestio s ue se pose t le so ius au se s 
large, mais également ses membres dans une pratique contemporaine évolutive. 

En espérant continuer de servir notre société, 

Claire-Marine François-Poncet 

 

 





Madame, Monsieur, 

 

Je suis membre de la SPP depuis 2008 et membre titulaire depuis 2017.  

En tant que psychiatre, j’ai toujours défendu la pratique de la psychanalyse et 
de la psychothérapie analytique en institution, d’abord dans le cadre 
hospitalier, puis, surtout, dans le cadre du BAPU-Luxembourg (Bureau 

d’Aide Psychologique Universitaire – Luxembourg), dont j ‘ai été l’un des 
fondateurs avant d’en devenir le Médecin-directeur. Les BAPU ont été, dès 

leur création (le premier étant le BAPU Montparnasse, qui fait actuellement 

partie de la Fondation de santé des étudiants de France), en première ligne 

pour la défense et la promotion de la psychanalyse en institution, les équipes 

étant formées exclusivement de psychanalystes formés à la psychothérapie 

psychanalytique. 

Au sein de la SPP, je me suis investi dans les activités scientifiques et 

organisationnelles : depuis plus de dix ans, j’anime, aux côtés de Claudie 
Dufétèl, un groupe de lecture de textes anglo-saxons non traduits en français ; 

je participe aux séminaires de Paul Denis et de Haydée Faimberg et, depuis 

deux ans, j’ai initié un séminaire consacré à l’oeuvre théorico-clinique de 

Ferenczi. Je fais également partie du comité élargi (scientifique et 

d’organisation) du CPLF, ainsi que du comité d’organisation des Séminaires 
Jean Cournut. Récemment, j’ai été rédacteur, aux côtés de Charlotte 
Costantino et de Kalyane Fejtö, du numéro des Débats (ex Monographies) 

consacré au symptôme, publication qui se prolongera par un colloque l’année 
prochaine.  

Une de mes principales préoccupations concerne la transmission de la 

psychanalyse. C’est ainsi que je participe, aux côtés de Dominique Cupa et de 

Maris Sirjacq, à un séminaire ouvert aux jeunes psychologues et psychiatres 

ainsi qu’aux doctorants et que j’anime, avec Christophe Ferveur, un groupe 
clinique de supervision destiné aux psychologues cliniciens et aux psychiatres 

en début d’exercice. A noter que ces deux dernières activités ont déjà suscité 
des vocations d’engagement dans le cursus de l’Institut de Psychanalyse.  
Ma candidature au Conseil d’Administration est la suite logique de mes 
engagements au sein de la SPP, laquelle peut aussi trouver utile mon 

expérience de directeur d’établissement. 
En vous remerciant, 

 
 
Roland Havas 
34 rue du Fer à Moulin, 75005 Paris 
rolandhavas05@gmail.com 





2, rue Récamier 

75007 Paris  

          Paris, le 8 avril 2019 

 

Chers collègues et amis,  

Une nouvelle fois, je sollicite vos suffrages en vue de mon élection au Conseil d’administration.  

Pour la première fois de son histoire, la Société Psychanalytique de Paris voit diminuer le nombre de 

ses membres. Si cette contraction n’est pas nécessairement inquiétante, relevons qu’elle se produit à 

un moment où se renouvellent avec violence les attaques les plus injustes contre notre discipline. En 

outre, voici quelques années, certains psychothérapeutes ne remplissant pas les conditions exigées 

pour l’obtention du titre professionnel, se sont proclamés psychanalystes en s’inscrivant sur les listes 

de « sociétés de psychanalyse et de psychothérapie » créées à cet effet. Ce contexte contribue à 

rendre plus difficile la défense de la psychanalyse et nous oblige en contrepartie à promouvoir la SPP 

en affirmant plus nettement notre singularité fondée sur une exigence élevée dans la sélection et la 

formation nos membres, la rigueur de notre pratique et la référence constante à l’éthique 

psychanalytique. Beaucoup a été fait, davantage encore reste à faire.  

Il est fondamental que l’ensemble des membres se mobilise car, au prix d’un effort soutenu, la SPP, 

loin de s’atrophier, devrait connaitre une extension nouvelle. Parmi nos nouveaux patients, 

nombreux sont ceux qui témoignent de leur déception face aux promesses inconsidérées de 

praticiens se réclamant des neurosciences, tandis que d’autres mettent en avant le caractère limité 

des cures lacaniennes. Enfin, malgré leurs véhémences, les critiques publiques contre la psychanalyse 

tombent souvent à plat. 

Pour toutes ces raisons, il importe de ne pas céder à des solutions de facilités. L’amélioration de 

notre organisation interne doit être poursuivie. Parallèlement, il conviendrait d’accroitre l’effort 

actuel de diffusion des acquis de notre pratique auprès de personnes extérieures à notre discipline 

car, aussi bien dans les institutions de soins que dans les milieux académiques, les tenants d’un 

scientisme psychologique, pour faire oublier les faiblesses de leurs postulats, se mobilisent pour 

exclure la psychanalyse des lieux de soins et d’enseignement.  

La SPP n’est pas seulement la plus ancienne institution psychanalytique française mais aussi celle qui 

compte le plus d’auteurs originaux, celle dont les membres ont le plus œuvré pour le renouvellement 

des institutions psychiatriques, celle dont la structure a toujours permis un pluralisme de pensée et 

évité tout risque de dérive autocratique. Surtout, même si nous ressentons parfois le contraire, celle 

où les conflits sont les moins marqués au regard de ceux constatés tant dans d’autres groupements 

de psychanalystes que dans le monde universitaire, hospitalier et d’autres groupes intellectuels.  

Il vaut donc la peine de continuer.  

Je vous remercie, Chers collègues et amis, pour la lecture de ce texte.  

Avec mes plus cordiales salutations.  

 

 

Samuel Lepastier 



 



 

 

LETTRE DE CANDIDATURE AU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE LA SPP  

 

 

Paris, le 4 avril 2019 

Chers Collègues 

J’ai l’ho eu  de  p se te  à ouveau a a didatu e au Co seil d’ad i ist atio  de la SPP où je 
siège déjà depuis plusieurs mandatures. 

Je souhaite vivement continuer de participer à la vie institutionnelle de notre société dans ces temps 

complexes pour la psychanalyse et pour les institutions. 

Di e t i e de l’ASM  depuis de o euses a es, poste ue je vais uitte  da s uel ues ois, 
j’ai du fait de ces fonctions une bonne connaissance de notre « environnement »  ue j’ai  is au 

service de la SPP dans le but de lui permettre de se développer et de continuer de faire entendre la 

voix des psychanalystes dans les mutations sociétales multiples auxquelles ils ont  à faire face. 

La création du Pôle Psychanalytique au sei  de l’ASM  ave  es oll gues du Ce t e Jea  Fav eau, 
de l’IPSO, du Ce t e Evel e et Jea  Keste e g et du Centre Alfred Binet, est, de ce point de vue, 

un ancrage fort de la psycha al se da s le tissu i stitutio el pa isie . C’est aussi u  espa e u i ue 
d’ ha ges i te a al ti ues autou  de os p ati ues,  de fo atio  et de t a s issio . 

Elue à la fo tio  de fo at i e e  8 j’ai le souhait de ’e gage  e o e plus ue je e l’ai fait 

jus u’à e jou  da s la vie de ot e so i t  do t ous savo s tous u’elle suppose des fle io s 
approfondies. 

Veuillez croire, chers Collègues, en mes sentiments dévoués. 

 

       

Françoise MOGGIO 

204 Rue de Tolbiac,75013 Paris 

moggio.francoise@wanadoo.fr 

06 60 38 87 17 

 

 

mailto:moggio.francoise@wanadoo.fr
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